
与国际会长提姆（Tim Boyd）聊素食 
 
在 2024年法国证道学学会年会的集体素食大餐上，大家与国际会长提姆.博德(Tim Boyd)
聊起了素食。证道学学会从不强求会员采取任何生活方式，在座的的也不是全都食素的。
下面是对这些对话的一些回忆。（注：以下只代表提姆本人的观点，不代表学会） 
 

 
提姆.博德（Tim Boyd，证道学学会第八任国际会长） 

 
问：你的孩子吃素吗？如果吃素，你是怎么教育她吃素的呢？ 
答：我们夫妻两人都长期素食，但是我们不想把自己的生活方式强加给孩子。所以，孩子
想吃什么，我们就给她吃什么。在她小的时候，有一天我们全家开车出门，因为交通阻塞
被堵在路上。刚好旁边有一辆满载着猪的货车，也被堵在那里。女儿第一次看到这么多
猪，她长久地打量着它们，说：“它们真可爱！”我问她：“那你知道它们是被运到什么
地方去吗？”女儿听了一愣，并没有回答我。但是那一天，到了馆子里，她不再要求吃肉
了。从那以后，她就没有吃过肉。 
 
问：你认为食素的人比别人灵性更进步吗？ 
答：我不认为是这样的。首先，素食本身是一种更合理，更高级的饮食方式，这个事实与
任何灵性啊，修行啊无关；其次，世界上有很多食素的人是出生在素食的家庭或者作为宗
教的一部分去遵守的一种规则，这虽然可敬，但不是自身的有意识的选择；还有一些人食
素，是因为身体不适于吃肉，或者为了自己的健康去吃素，这些都虽是理性的，但是都带
着自私的因素。我个人认为，所谓的灵性或修行是一种出自“众生合一”的内在的驱动，
有意识地跟着自然法则行动，在证道学的语境中，叫做“踏上道路”。这种内在的觉醒有
很多表达方式，其中一种就是食素。这不是一种牺牲，也没有什么好炫耀的，是自然的。 
 

 


